



Brünisberg 4, 1717 St Ursen Tél. 026 347 11 90 courriel : amis.hospitalieres@bluewin.ch
Banque cantonale de Fribourg CP 17-49-3 cpt: CH39 0076 8300 1166 5650 8



Noël, Noël !

Jésus naît à notre monde
Savourons la joie de ce cadeau
inouï.

Dans cette vie nouvelle donnée
à notre Terre s'accomplit
la promesse de Dieu.
Jésus, enfant de gens ordinaires,
devant eux, toutes les portes se ferment.
Sans doute ne valent-ils pas la
peine qu'on leur fasse de la place.

Que peut-on attendre d'un monde
injuste et dur,
où des enfants, des jeunes,
des femmes et des hommes
sont fragilisés, exploités, rejetés,
trop souvent découragés,
résignés jusqu'au bout du silence ?
Ils ne font pas partie
des "gagnants", des "bien nés".

En ce jour de Noël,
quel chamboulement !
Les gens les plus petits ont du prix.
Ils sont même hors de prix !

C'est ça que nous révèle l'Enfant de
Noël !

Les Soeurs Hospitalières au Rwanda

Chère amie, cher ami,

Grâce à votre générosité, depuis plus de dix ans, les Hospitalières ont pu développer au Rwanda de nombreux projets dans divers domaines.

Depuis sa création en 2008, notre association a pu apporter un soutien concret aux activités des Hospitalières: envoi de matériel médical et sanitaire, financement de diverses constructions et rénovations, installations électriques solaires, équipements, achat de petit bétail, aduction d'eau, soutien aux centres de santé...



L'artiste fribourgeois Yoki, dont on célèbre cette année le 100e anniversaire de la naissance, a illustré le "Bon Samaritain" sur le mur de la chapelle de Brünisberg

A l'approche de Noël, nous revenons vers vous pour prolonger cette chaîne de solidarité.

Pour les Hospitalières, l'attention aux malades et aux plus démunis va au-delà d'une relation professionnelle. Elles voient dans les malades le Christ pauvre.

Nombre des plus anciens parmi nous en ont fait l'expérience, à l'hôpital des Bourgeois, à la maternité de Fribourg, à l'hôpital cantonal...

Cet esprit se perpétue aujourd'hui au Rwanda où les religieuses autochtones ont désormais pris le relais. Avec peu de moyens, elles accueillent tous les malades et se donnent entièrement à leur service.

Projets 2023: poursuite de la rénovation du centre de santé de Ruhuha + aide aux plus démunis



La toiture à deux pans inversés n'était pas étanche et l'eau avait causé des dégâts



La nouvelle toiture à quatre pans assure une protection complète de la maison

Assemblée générale

L'assemblée 2023 aura lieu le 17 juin, à 14h30, à Brünisberg.

Cotisation 2023

Le soutien à notre association passe aussi par le paiement de la cotisation annuelle. (30.- francs, ordinaire, 50.- francs de soutien) Merci aux personnes qui l'ont déjà payée. Merci aux autres de le faire avant la fin de l'année.

Vos dons peuvent être déduits sur votre déclaration fiscale. Nous enverrons volontiers une attestation aux personnes qui en feront la demande.

Pour 2023, le soutien de notre association ira en premier lieu à la poursuite de la rénovation du centre de santé de Ruhuha.

La première partie des travaux a pu être réalisée: toit et réhabilitation de la chambre d'isolement, construction d'un bloc toilettes et douches.

Mais, suite à la hausse brutale de tous les prix, en particulier des matériaux de construction, le budget a été épuisé avant de pouvoir terminer. Il reste la réhabilitation de la salle d'hospitalisation des hommes. Il faut surélever la toiture, installer un plafond et refaire les murs endommagés en les recouvrant d'une surface lavable. Le devis pour ces travaux est de 11'500.- francs.

En outre, face à la hausse des prix, y compris des produits locaux de base, le nombre des pauvres qui ont besoin d'aide a fortement augmenté. Les patates douces sont tellement chères que des familles ne peuvent plus en acheter et souffrent de la faim.

Les dons de Noël seront donc attribués à Ruhuha, pour finir les travaux, et aux cinq centres de santé des Hospitalières pour aider les plus pauvres.



Le comité de l'association vous adresse ses bons voeux pour l'année nouvelle.

Que la lumière de Noël vous apporte la joie et la paix !

Brünisberg, décembre 2022

Madeleine Duc-Jordan, présidente, Wenceslas Rémié, vice-président, Sr Marie-Emmanuel Minot, trésorière, Claire-Lise Demierre, comptable, Sr Adorata, M. l'abbé Boniface Bucyana, Thérèse Michot, Georges Franc, Roland Brugger, Maurice Page.